

La primera encuesta sobre las familias que viven en la Ciudad de Buenos Aires y que servirá para definir y monitorear políticas públicas fue presentada esta noche en la Legislatura porteña durante un acto que encabezó el vicejefe de Gobierno y presidente del parlamento local, Diego Santilli.

El sondeo de caracterización familiar -único en su tipo en toda América latina- fue organizado por la Dirección General de Desarrollo Familiar, que depende de la Vicejefatura de Gobierno de la CABA, y presentado públicamente en el Día Internacional de la Familia.

El acto se realizó en el salón San Martín del palacio legislativo, con la presencia de las ministras de Desarrollo Humano y Hábitat, Guadalupe Tagliaferri; de Salud, Ana María Bou Pérez; el vicepresidente de la Legislatura, Francisco Quintana, los diputados José Luis Acevedo, Victoria Roldán Méndez, Carolina Estebarena y Guillermo González Heredia; el director de Desarrollo Familiar, Andrés Dall´Asta, y otros funcionarios de esa repartición.

El estudio fue realizado por la UCA, a través del Observatorio de Familia de la Ciudad y es la primera vez en la historia argentina que se realiza una investigación sobre la situación particular del núcleo familiar, cuyo objetivo es conocer en profundidad cómo se conforman y actúan nuestras familias, para efectivizar las políticas públicas implementadas.

Se entrevistaron duranmte el año 2017 a 7.228 personas de 2.446 hogares de la Ciudad: biparentales con y sin hijos, homoparentales con y sin hijos; monoparentales, sin núcleo y extendidas; de todas las condiciones sociales y de habitabilidad, de clase alta, media, niveles bajos y villas.

Santilli y Quintana ponderaron la designación de Dall´ Asta como funcionario, un "hombre de las ong" como él mismo se definió. "Hoy estamos presentando la primera encuesta y esto marca algo de lo que queremos recuperar, aprender y cambiar; volver al respeto y a los valores que se enseñan en las familias. Queremos sentirnos familia en la Ciudad de Buenos Aires", enfatizó el vicegobernador capitalino.

La ministra de Salud se refirió a "la abuelidad" y llamó a "no olvidarnos de los abuelos, de nuestros queridos viejos, que son fundamentales en la construcción de la historia: son sostén y transmisores". La titular de Desarrollo Humano, a su vez, destacó el rol de las familias "como estructuras dinámicas de cambios para adaptarse a la sociedad" y aseguró que el hogar "sigue siendo el continente más importante en valores y en construcción social".

Algunos datos del sondeo

Los datos completos de la investigación social están siendo procesados por especialistas y, en su momento, serán totalmente difundidos a través de la página web del Observatorio de Familia.

No obstante, se dieron a conocer algunas "pinceladas" que surgieron del sondeo. Por ejemplo:

- Los abuelos ayudan en 7 de cada 10 hogares.
- El 80% de las tareas domésticas las siguen haciendo las mujeres.
- Ocho de cada 10 personas ven TV como una de sus actividades más importantes en la casa.
 - Sólo la mitad de los consultados hace actividades físicas.
 - Las "cuotas alimentarias" sólo se cumplen en el 30% de los casos que corresponden.
 - Tres de cada diez toma calmantes u otras sustancias para poder dormir.
- En la mitad de los hogares han ocurrido hechos de violencia al menos moderada en los últimos seis meses.
 - El 30 por ciento de los niños no recibe en su casa estimulación emocional ni intelectual.
- El papá y la mamá, en la mitad de los casos, son los que impulsan a sus hijos a hacer deportes.
- El 90 % considera "muy importante" que el Gobierno de la Ciudad "implemente servicios y programas para ayudar a las familias".

La Dirección de Desarrollo Familiar

La Dirección General de Desarrollo Familiar de la Ciudad cuenta con planes integrales para el fortalecimiento y ayuda de los vínculos familiares:

Espacio Familia. Es un ámbito que ofrece el Gobierno de la Ciudad para potenciar las relaciones con los interfamiliares. Se brinda un espacio anónimo atendido por profesionales especializados y está disponible en la Estación Saludable de Parque Centenario o en varias comunas que se pueden consultar en la web.

Familias Fuertes es otro plan implementado, que consiste en una iniciativa de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito ("UNODC") en alianza con la Universidad CAECE y el Instituto de Vivienda de la Ciudad ("IVC"), mediante el cual se trabajan con voluntarios profesionales, especialmente formados para el proyecto, que apunta a luchar contra el consumo de drogas y el crimen organizado a escala mundial.

El relevamiento presentado hoy será una base de conocimientos para definir políticas, auditar gestiones, consolidar información que estaba dispersa, formar redes de trabajo social, mejorar y cualificar los servicios, se explicó.